

Economía

CUENTAS PÚBLICAS:
PRIMER TRIMESTRE
CON SUPERÁVIT
FINANCIERO DESDE
2008

Justicia

EL MINISTRO DE
JUSTICIA MARIANO
CÚNEO LIBARONA
SE REUNIÓ CON
EL ATTORNEY
GENERAL MERRYCK
GARLAND EN EL
DEPARTAMENTO DE
JUSTICIA

Comercio

14ª EDICIÓN
DEL MALBEC
WORLD DAY EN
LA EMBAJADA
ARGENTINA

EMBAJADA ARGENTINA, WASHINGTON, D.C.

ARGENTINA EN FOCO

ABRIL 2024 // NEWSLETTER 193



(De izq. a der.) Pablo Quirno, Luis Caputo, presidente Javier Milei, Santiago Bausili y Vladimir Werning.

CUENTAS PÚBLICAS: PRIMER TRIMESTRE CON SUPERÁVIT FINANCIERO DESDE 2008

En un mensaje dirigido a la población argentina el pasado 22 de abril, el Presidente Javier Milei celebró el resultado de las cuentas públicas en el primer trimestre del año, que registraron un superávit financiero de 0,2% del PIB. Las cuentas públicas no registraban un superávit trimestral en Argentina desde el año 2008.

El Presidente resaltó la centralidad que otorga a la solvencia y el equilibrio fiscal en diferentes tramos de su discurso: en particular “el superávit es la piedra angular desde la cual construiremos la nueva era de prosperidad de la Argentina” y “el déficit cero es un mandamiento”.

Asimismo, el Presidente Milei destacó que el grueso de la corrección fiscal que llevó adelante su administración en poco más de cuatro meses de mandato -4,6% de un total de 5% del PIB- se explican por recorte de gastos, mientras

que sólo 0,4 puntos porcentuales del PIB son producto de la licuación en un entorno inflacionario.

En particular, Milei subrayó en materia de recortes de gastos la reducción de 76% en las transferencias discrecionales a las provincias; el 87% de reducción en la obra pública, señalando en este sentido que “las obras pasarán a ser financiadas por el sector privado”; la eliminación de la mitad de los cargos políticos en la administración y de la pauta publicitaria. Por otra parte, destacó como contraste el aumento de 311% en la asignación de ayuda escolar y la duplicación de la asignación universal por hijo.

En otro segmento destacado de su discurso, el Presidente señaló que para su administración “la única tarea del estado es proteger la vida, la libertad y la propiedad de los argentinos, para que cada uno sea arquitecto de su propio

“EL SUPERÁVIT ES LA PIEDRA
ANGULAR DESDE LA CUAL
CONSTRUIREMOS LA NUEVA
ERA DE PROSPERIDAD DE LA
ARGENTINA”.

destino”. Agregó en ese mismo sentido, la responsabilidad del estado de proveer una economía estable con precios libres, esto es “las condiciones básicas para que la sociedad y la propiedad privada florezcan”.

En el tramo final de su mensaje el Presidente avizó un proceso de crecimiento en tres etapas: i) una primera motorizada por la expansión de sectores alentados por la corrección de precios relativos, como la minería, el gas, el petróleo y el campo; ii) oportunidades generadas en otros sectores de la economía por el alto rendimiento de las inversiones en un ambiente de baja capitalización; iii) la devolución, gradual, al sector privado de 15 puntos porcentuales del PIB que permitirán financiar genuinamente la inversión y el crecimiento económico.

En palabras del Presidente: “la salida vendrá de la mano de la inversión del sector privado y del crédito financiado genuinamente por el ahorro porque esa es la única manera genuina de crecer”; “la era del supuesto estado presente ha terminado”. ■

EL MINISTRO DE JUSTICIA MARIANO CÚNEO LIBARONA SE REUNIÓ CON EL ATTORNEY GENERAL MERRYCK GARLAND EN EL DEPARTAMENTO DE JUSTICIA

El Ministro de Justicia Mariano Cúneo Libarona participó de una reunión de trabajo con el Attorney General Merryck Garland y sus respectivos equipos de trabajo, en la sede del Departamento de Justicia en esta ciudad, el pasado viernes 19 de abril.

El encuentro tuvo como eje principal de conversación los avances y los planes para efectuar una migración completa en el ámbito de la justicia federal argentina desde el sistema inquisitivo al sistema acusatorio, en un diálogo que contempló las experiencias en ambos países en esta materia.

El ministro Cúneo Libarona señaló que el sistema

inquisitivo presenta la característica de generar procesos que son en exceso burocráticos y lentos y solo una fracción de los casos, los más graves en rigor, terminan en juicio oral. Por contraste, la experiencia en los distritos del país en los cuales ya se implementa el sistema acusatorio, los tiempos procesales son más acotados y el servicio de justicia más transparente y eficiente.

Como Estados Unidos tiene un sistema acusatorio que lo ubica entre las mejoras prácticas comparadas a nivel internacional, se evaluaron tanto en la reunión técnica del ministro Cúneo Libarona y su equipo con el Deputy Assistant Attorney General y consejero del Departamento de Justicia para temas internacionales Bruce Swartz, y

Attorney General Merryck Garland y ministro de Justicia Mariano Cúneo Libarona.



EN LAS REUNIONES
MANTENIDAS SE EVALUARON
DISTINTAS ALTERNATIVAS
EXISTENTES PARA PROFUNDIZAR
LA COOPERACIÓN TÉCNICA
ENTRE AMBOS PAÍSES CON
ÉNFASIS EN LA CAPACITACIÓN.

luego también en una reunión en el Departamento de Estado con el subsecretario adjunto para el Hemisferio Occidental, Kevin Sullivan, distintas alternativas existentes para profundizar la cooperación técnica entre ambos países con énfasis en la capacitación.

El Ministro viajó a Washington acompañado por el

presidente de la Unidad de Información Financiera (UIF), Ignacio Yacobucci, y sus asesores Marcelo Ruiz y Juan Ignacio Petra, en ocasión de la reunión Ministerial del GAFI que tuvo lugar en la sede del Fondo Monetario Internacional, el 18 de abril.

La inclusión del Dr. Yacobucci en la delegación responde a la relevancia que el gobierno nacional otorga a la UIF y al fortalecimiento de su capacidad de acción, bajo la órbita del Ministerio de Justicia, dada la importancia de su competencia, en asuntos vinculados con el análisis, el tratamiento y la transmisión de información a los efectos de prevenir e impedir el lavado de activos, la financiación del terrorismo y el financiamiento de la proliferación de armas de destrucción masiva, entre otros. ■

El ministro Cúneo Libarona y el Attorney General Garland junto a sus equipos de trabajo.





Masterclass en la Embajada Argentina a cargo de Wines of Argentina.

14ª EDICIÓN DEL MALBEC WORLD DAY EN LA EMBAJADA ARGENTINA

El pasado viernes 19 de abril se celebró en la Embajada el Día Mundial del Malbec. Esta es una iniciativa global creada por Wines of Argentina que busca posicionar al Malbec argentino en el mundo y celebrar el éxito de la industria vitivinícola nacional. Celebrado por primera vez el 17 de abril del 2011, el MWD logró posicionarse como un acontecimiento histórico en la promoción del vino en el mundo y hoy forma parte del calendario de festejos de alcance internacional. Año a año desde Wines of Argentina se prevé una nutrida agenda de actividades en los principales mercados, que se suman a los eventos organizados por las representaciones argentinas en el exterior e iniciativas independientes que posicionan al Malbec en el centro de un brindis mundial.

La celebración en la Embajada se compuso de dos actividades: una masterclass conducida por Verónica

Kathuria, representante de WofA en el mercado de Norteamérica, quien brindó una presentación de las distintas regiones vitivinícolas de la Argentina a aproximadamente veinte representantes comerciales de la región de Washington DC: importadores, distribuidores, gastronómicos y hoteleros. En este segmento se degustaron tres etiquetas: Salentein Numina Gran Corte, Virgen Red Blend, Trivento Eolo.

A continuación, se realizó un walk-around tasting, en la cual trece bodegas argentinas exhibieron un total de 52 etiquetas distintas y de diferentes varietales (no solo Malbec, sino también Cabernet Sauvignon, Chardonnay, espumosos, entre otros). Las bodegas participantes fueron Antigal, Alonso Guerrero, Algodón, Araujo, La Íride, Mendel, Domaine Bousquet, Familia Zuccardi, Salentein, Tenonda, Tapiz, Zolo y Trivento.

ESTADOS UNIDOS SE POSICIONA PRIMERO COMO DESTINO DE LAS EXPORTACIONES ARGENTINAS DE MALBEC.

La cepa Malbec llegó a Argentina en 1853 de la mano del francés Michel Aimé Pouget, un agrónomo contratado por el periodista, político y estadista Domingo Faustino Sarmiento para llevar adelante la dirección de la Quinta Agronómica de Mendoza.

Con 46.941 hectáreas plantadas en Argentina, el Malbec es la variedad más extensamente cultivada, con un aumento de la superficie cultivada de 195% desde el año 2010. En términos de distribución por provincia, Mendoza encabeza el ranking con mayor superficie del varietal, con el 84.4% (39.635 ha), seguida de San Juan con el 6.19% (2.905 ha), y Salta con el 3.82% (1.793 ha).

En materia de exportaciones, el 2023 cerró con 1.212.645 hl de Malbec comercializados en el mercado externo, representando el 69.3% del volumen total de variedades exportados, y el equivalente a USD 410.5 millones, según datos del Instituto Nacional de Vitivinicultura. En la categoría vino fraccionado, Estados Unidos se posiciona al frente de las exportaciones de Malbec con USD 116.4 millones exportados en 2023. ■